

La Unión Vascongada

DIARIO MONÁRQUICO

Año XI

San Sebastián: Martes 6 de Agosto de 1901

Núm. 3489

EL GLOBULO ROJO

Medicación ferruginosa del Farmacéutico don Avelino Ruiz-Capillas. Necesaria para la radical curación de la ANEMIA, CLOROSIS y DESARREGLOS DE LA SANGRE, DEBILIDAD EN GENERAL en hombres, mujeres y niños. Principales farmacias.—En San Sebastián: droguería de Simón Echeverría.—Autor, Santiago 2, Madrid.

Información política

Al mediodía subió ayer á Palacio el señor duque de Almodóvar del Río.

No llevó ningún decreto para someter á la firma de S. M. la Reina.

En su visita á Miramar, se concretó el ministro de jornada á dar conocimiento á la Reina de una carta del Rey de Italia, en la cual se contesta á las credenciales de D. Cipriano del Mazo, embajador de España cerca del Quirinal.

Ninguna manifestación política hizo el duque de Almodóvar del Río, á su regreso de Palacio.

Ayer tarde estuvo en Miramar el exministro conservador señor Romero Robledo. Subió á Palacio á las dos y permaneció en la regia estancia poco más de media hora.

Concedióse importancia á esta visita del señor Romero Robledo á Miramar, pero el batallador exministro manifestó que en su visita se había limitado á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina.

Añadió que no acostumbra en esta clase de visitas á hablar á la Reina de asuntos de política.

Sin embargo de ello, como el señor Romero Robledo permaneció bastante tiempo en Palacio, no falta quien crea que durante su entrevista habló con la Reina de algunos asuntos de palpitante actualidad.

Contra lo asegurado por algún periódico, se cree en el ministerio de Estado que carece de todo fundamento la noticia publicada, y según la cual la escuadra española debía visitar algunos puertos del imperio marroquí, después de su reunión en estas costas.

No obstante la campaña de algunos periódicos, el ministro de jornada cree que van por muy buen camino las negociaciones entabladas para conseguir el rescate de los españoles cautivos en Marruecos.

Además del señor Romero Robledo estuvieron en Miramar la duquesa viuda de Bailén y el dean de la catedral de Tournai. Este último fué á visitar á los príncipes de Asturias.

La Real familia, que ayer mañana salió de paseo por la población, permaneció por la tarde en Palacio.

El príncipe de Asturias salió de paseo, á caballo.

En el ministerio de Estado se recibió ayer un telegrama de nuestro embajador en Berlín.

Dice en él que por primera vez publica-

ron los médicos la noche anterior, el parte facultativo respecto á la enfermedad de la emperatriz Federico.

Según dicho telegrama dice el citado parte facultativo que el mal que la emperatriz padece, y que había ido creciendo lentamente desde hace años, se había extendido en las últimas semanas á los órganos interiores.

Añade el parte facultativo que las fuerzas de la angusta enferma disminuyen por la dificultad de repararlas, dada su deficiente alimentación.

Que S. M. conserva el pleno conocimiento, y que han desaparecido casi por completo los dolores.

El despacho de nuestro embajador en Alemania, termina anunciando que se reúne en la residencia de la emperatriz toda la familia imperial de Alemania.

—En la embajada alemana se han recibido también noticias muy parecidas y que confirman haber aumentado la gravedad de la emperatriz Federico.

Revista Naval

Respecto de lo que se dice acerca de una próxima revista naval en el Cantábrico, El «Heraldo de Madrid» pone en boca del duque de Veragua las siguientes afirmaciones:

«La Reina manifestó hace tiempo sus deseos de revistar este verano nuestros buques de guerra idea que, desde luego, apoyó el ministro de Marina, girando las oportunas órdenes para preparar los trabajos.

A mediados, pues, del presente mes saldrán de El Ferrol los siguientes buques, Pelayo, G rios V, Numancia, Osado, Audaz, Vitoria y Proserpina.

Ignórase aún si podrá tomar parte en la revista el Lepanto, pues, telegrafió su comandante, el capitán de navío D. Francisco Chacón, al ministro, pidiéndole autorización para limpiar los fondos de dicho crucero, bastante sucios ya por los recientes viajes realizados.

Si para el 14 ó 15 del mes actual termina la carena, irá también el Lepanto á San Sebastián.

—No se trata de verificar maniobras en el amplio sentido de la palabra—ha dicho el ministro—ni se sabe aún si los referidos barcos harán algún ejercicio, pues todo depende de lo que la Reina disponga.

Tampoco debe llamarse escuadra, ni siquiera división, á un conjunto de barcos que por sí no componen un total armónico y que responde en todos los particulares á lo que debe hoy responder una escuadra de guerra.

El objeto principal de esta expedición es el de que los pocos barcos que tenemos se presenten en el mar para que se vea su pequeñez y que son manejados diestramente por nuestros marinos.

De programa nada hay en concreto. Los buques citados irán á San Sebastián á saludar el pabellón Real, y en aquel momento resolverá la Reina lo que habrá de hacerse.

Es natural que no falte una revista naval, que hará la Real familia.

Esta revista se efectuará, probablemente, en

TEATRO PRINCIPAL

(Junto al paseo del Boulevard)

Funciones para hoy á las nueve, á las diez y á las once, respectivamente

El tío de Alcalá

Las Mariposas eléctricas

La guardia ama rilla

Las Mariposas eléctricas

El Santo de la Isidra

Las Mariposas eléctricas

Bilbao, pero todo dependerá del estado del mar, así es que, si no es posible delante de Bilbao, se buscarán otras aguas más defendidas.

Después no se sabe lo que habrá; pero todo será dentro de la modestia de los elementos navales de que se dispone.

Siendo el Numancia una escuela de torpedos, es fácil se disparen algunos delante de los Reyes.

La prueba de que no se pretende, por no sernos, desgraciadamente, posible, grandes maniobras, á semejanza de las que se han realizado y se realizan aún por algunas naciones, está en que no se ha nombrado comandante general que mande, como cargo especial, la división de buques.

El capitán general, del departamento de El Ferrol, D. José de Cámara, mandará aquella, por realizarse la revista en aguas de su jurisdicción.

La competencia de dicho general, que ya ha mandado diversas escuadras, es una garantía del resultado de los ejercicios, dentro de los límites estrechos en que tienen que encerrarse.

El ministro de Marina irá con sus ayudantes á San Sebastián, en donde esperará con los Reyes la llegada de nuestros buques de guerra.

También sería fácil que la familia Real entrase por la ría de Bilbao en el Vasco Núñez de Balboa; pero no puede hoy afirmarse esto de una manera categórica.

Crónica donostiarra

Esta semana se anticipa en el Gran Casino, el concierto clásico que debía tener lugar el viernes. Se celebrará mañana miércoles á la hora acostumbrada.

La causa de esta variación de días, es los dos grandes conciertos extraordinarios del Orfeón bilbaíno, que se verificarán los días 9 y 10 del corriente, ó sea, viernes y sábado próximos.

El Orfeón llegará aquí un día antes, ó sea el día 8, para hacer los ensayos de las obras de conjunto con la orquesta, que son importantísimas, y serán seguramente de un efecto grandioso, por tomar parte en ellas 150 ejecutantes entre coros con tiple y orquesta.

Según noticias, el Orfeón bilbaíno está

actualmente á una altura envidiable y se compone de 90 voces además de la cuerda de tiple, y trae para estos conciertos á la notable tiple bilbaína señorita Chafes, que cantará los solos en las obras de conjunto.

De Bilbao se dispone á venir mucha gente para estos festivales artísticos, que prometen ser notabilísimos.

Aquí han despertado gran interés, y de Bilbao y de esta ciudad hay gran pedido de localidades en el Gran Casino.

Digno comienzo de la campaña de 1901, son estos festivales, á los que seguirán otros no menos interesantes.

Los días 13 y 17 harán su presentación en la hermosa Sala de fiestas, dos celebridades de las de mayor relieve en el mundo artístico: Raoul Pugno y Jacques Thibaud, pianista y violinista respectivamente, de lo más notable que hoy existe, y que, con la orquesta del Casino darán dos conciertos como muy pocas veces hay ocasión de oír. Tocarán obras con orquesta y solos. Estos dos conciertos, verdaderas solemnidades artísticas, atraerán con seguridad todo lo que San Sebastián encierra de más escogido.

Se preparan otros espectáculos todos á cual más selectos, entre ellos, varias representaciones de la eminente actriz francesa Mme. Rejane. Este acontecimiento artístico, se verificará hacia fines de este mes ó principios del que viene.

Se habla también de otras eminencias que desfilarán este año por la escena de la hermosa Sala de fiestas, donde tantas celebridades hemos admirado.

Merece todos nuestros aplausos la administración del Gran Casino, que tanto y tanto hace para dar el mayor atractivo al verano en San Sebastián:

Ecos de Sociedad

Hoy es esperado en San Sebastián el balandro Olé que resultó vencedor en las regatas que ayer se jugaron en Bayona.

Se prepara un entusiasta recibimiento al citado balandro y á su propietario el señor Pardiñas.

El niño Angelito Blanco ha sido contratado para dar algunos conciertos en el Casino de Biarritz, y saldrá para dicho punto con objeto de cumplir su compromiso.

Se ha expedido Real despacho de conde de Guadiana, con grandeza de España, á favor de D.ª Josefa Dávila Cea y de la Cueva.

En el de marqués de Chiloeches á favor de D. José María de Porras é Isla Fernández, por fallecimiento de su abuelo don Francisco María de Porras y Ortiz de Santelices.

En el de marqués de Valmar á favor de D.ª Flavia de Cueto y Fernández de Cáceres, por fallecimiento de su padre don Leopoldo Augusto de Cueto.

En el de conde de Benahavis á favor de D. Eduardo Heredia y Loring.

En los títulos de marqués de Montealegre y conde de Oñate, ambos con grandeza de España, y en el de conde de Treviño á favor de D. Juan de Zavala y de Guzmán, duque de Nájera, marqués de Sierra Bullones, de Guevara y de Quintana del Marco, por fallecimiento de su madre doña María de Guzmán y de la Cerda.

En el de barón de Lluimes á favor de don Francisco Jaime Meléndez, por fallecimiento de su padre D. Jacobo Jaime y Mingujón.

Diane.

Veraneo

Para Mugaire (Navarra) salió ayer nuestro querido amigo el exconcejal de este Ayuntamiento D. Joaquín Echenique y su distinguida familia.

—Se encuentra en esta capital el cónsul que fué de Alemania en San Sebastián señor Sprenger, hoy agregado á la embajada alemana en Madrid.

—Ayer llegaron á esta ciudad el conde de Vilana, los señores Chapa, Murga, Cautnal, Muguero, D. Francisco Amigo, don Manuel Gayo y D. José María Hidalgo y familia.

—Para Hendaya pasaron D. Gabriel López y el señor Tinu.

—En Zumárraga quedaron el señor Vial y señora, D. Lope Ballesteros, D. Julián Pastor, la marquesa viuda de Hoyos, doña Carolina Canosa y D. Enrique Sepúlveda, que se dirigen á distintos balnearios de la provincia.

—Para Biarritz pasaron los señores de Charles.

—Para París pasó el señor Morjot y el señor Jaksón y señora.

—Para Bayona el señor Moscoso. —Los marqueses de Donadio han pasado por esta estación con dirección á Salies de Bearn.

—A Guetaria ha llegado el exministro señor Allendesalazar y su familia.

—Desde Bruselas se han trasladado á Biarritz, los marqueses de Acapulco, y desde Biarritz á París la marquesa viuda de San Miguel de Híjar.

—Al hotel Continental llegó ayer, el señor Lasúrtegui.

—Al Central, D. Carlos Tovar y familia y D. Francisco de la Riva.

—Al Internacional, D. Emilio Revillo y D. Luciano Dopes.

—Al Inglés, el señor González de Córdoba y familia, D. Luis Huertas y D. Francisco Monasterio.

NOTICIAS

Anteayer, con motivo de la festividad de Santo Domingo de Guzmán, se verificaron en Vergara grandes fiestas, en el Colegio que los padres dominicos poseen en aquella villa.

Por la mañana se celebró una gran misa mayor, con orquesta y coros, en la que